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学校評価を反映する教育課程 
校長 平川 恒美 

新年明けましておめでとうございます。コロナ禍の

収束が見えない現在ながら、本校教育活動へのご理

解ご協力の程、どうぞよろしくお願いいたします。 

学校評価アンケートへのご協力、ありがとうございま

した。196名の保護者の皆様から端末からご回答いた

だきました。記述いただいたご意見について、副校長

から御礼の電話があった際に、直接お話しいただけて

幸いでした。改善のために努力し、来年度の教育課程

編成に向けて検討いたします。校内ではもとより、

1/12(木)に予定されている第４回コミュニティ・スクー

ル(学校運営協議会)で有識者の皆様にご意見をいた

だく予定です。 

本校学校だより、HPなどによる情報公開についての

項目は、おおむね高い評価をいただいておりますが、

港区の定めたアンケート項目に対して「わからない」と

いう回答が多い傾向があるのは、致し方ない部分も内

包しています。広報活動の不足のためかとも存じます

が、対応にかかる部分に個人情報等が関係する場合、

その傾向は現れてくるでしょう。 

学校評価の目的は、本年度の教育活動の成果と課

題を踏まえ、来年度の学校経営の方針や方向性を定

め、より質の高い教育計画を作成するということです。

今年度様々な新しい試みを行ってきたものの、果たし

て成果を上げる結果となったのか、反省を生かして踏

み出していきます。新しい課題、動向、在籍している生

徒の実態は日々変化しているため、見極めないといけ

ません。３学期は学校評価を分析し、協働的・効率的・

組織的に検討します。 

新学期の生徒の変化に配慮を 
１２月の学校朝礼と終業式の校長講話は、先日生徒

向けに行なった体罰調査アンケートと直接聞き取りの

報告と、年末年始でのＳＯＳの出し方についてでした。

世の中が華やぐ時期には、特に配慮したいのが生徒の

心理です。始業式に出席の生徒の様子を嬉しく感じま

す。ここしばらくの様子に、ご家庭と学校の連携が特に

必要です。お気づきの点は遠慮なくご相談ください。 

体罰調査は年に一度毎年行いますが、日常の気づ

きが一番大切です。すでに対応している場合を含めて

改めて行い、回答に「有」がある全ての生徒から管理

職が直接聞き取ります。今回は極めて少ない数でし

た。内容も体罰には該当しないもので、継続して全体

の様子を観察してまいります。 

ＳＯＳは遠慮なく出すもので、様々な相談窓口の紹

介も含めて呼びかけました。生活指導部からの保護者

宛通知と冬休みのしおりでも同様の内容を周知に努め

ています。生徒の皆さん、生徒だけでは解決できない

問題は必ず発生します。何らかの助けはいろいろなと

ころからあります。学校もその一つです。 

３年生の高校入試面接練習 12/1-12/8 

三者面談と並行して3年生たちは校長副校長と面接

練習を実施しました。練習に伴い、生徒たちの話を聞

いているのは、頼もしくもあり、微笑ましくもあります。

自分を見つめ直す良い機会として、本質を学んで体験

してほしいです。滑らかに話すのでなく、用意した原稿

を暗記して再現するのでなく、小手先の技術を実行す

ることではないのです。面接で大切なのは、自分と向き

合った結果を面接官とやり取りできるかです。将来に

向けて決意を固めて冬休みを過ごせたでしょうか。 

PTA支援による製氷機導入 
以前から本校PTAと相談を重ねてまいりましたが、

この度PTAからご支援を得て製氷機を購入すること

ができました。夏の熱中症対策、部活動支援に大いに

役に立つことでしょう。12/26(月)一階保健室内に設

置したため、これからの傷病手当に活用できます。ご

支援に感謝申し上げます。 

かつて盛んな活動が見られたと思われる本校PTA

活動の近年は活動内容を精選し、コロナ禍の状況で予

算の縮小を計画なさいました。PTA会費の半額化を実

現しています。私の着任した年にお願いして、慶弔費な

ど様々な見直しを図っていただきました。ご協力のお

かげで70周年記念式典に倹約が図れたこともあり、

繰越金の使途を相談して参りました。思い切りが必要

な物品購入でしたが、気候変動とコロナ禍を考えて、こ

の度有効な備品が導入できたかと存じます。今年度だ

けでない積み重ねた在校生の貴重なご支援と考え、大

切に使用するよう努めます。 

生活指導の1月目標 

新年の決意を改めて自問自答してほしい時期で

す。年度のまとめの三学期に来年度の準備です。 

月間目標  改まった気持ちで過ごそう 

努力目標 ・気持ちのよい挨拶 

・学校生活の決まりの確認 

・健康で安全な過ごし方・時間を守った生活 



 

 全校朝礼12/12(月)、終業式12/23(金)に校長室から

配信するオンライン表彰を行いました。のちに報告があっ

たものも併せて、以下の皆さんおめでとうございます。 

バドミントン部 港区冬季大会 11/27(日) 

会場:高陵中 

 男子シングルス 第２位 2-2MK 

 女子シングルス 第１位 2-1MF    第２位 2-1KR    

 女子ダブルス  第１位 2-2TU FR組   

第２位 2-1IR SM組  第３位 2-2KA MR組 

港区主催交通安全ポスターコンクール 
校内だけでなく区内各会場で掲示されていました。

 優良賞 1-1TR 

港区主催薬物乱用防止 
ポスターコンクール 

訴えかけるデザインですね。 

薬物乱用優良賞 2-2KＡ 

港区読書感想文コンクール 

学校代表への表彰状が届きました。夏の読書感想文

コンクールは都・全国の審査があります。知的な営みの

読書感想文を書くという活動自体に価値があります。 

3-2KF   「家族のかたち」(「海を見た日」M・G・ヘネ

シー) 

2-2TY 「『カラフル』を読んで」(「カラフル」森絵都) 

1-2UH  「『江戸のジャーナリスト葛飾北斎』を読ん

で」(『江戸のジャーナリスト葛飾北斎』千野境子) 

第９０回全国書画展覧会書の部 
書道部の皆さんが応募し、表彰状をいただきました

ので紹介します。練習の成果ですね。 

金賞 「雪花」3-1SA  「全力投球」3-3TM    

銀賞 1-1KT 

銅賞 3-2OM     2-3IS     

港区主催スポーツゴミ拾い  12/3(土) 
港区の企画に生徒会役員が参加しました。新橋周辺

からごみが消えた一日だったようです。 

港区こどもサミットに生徒会役員が 12/5(月) 
学校を代表 して生徒会役員2-2YK・2-TGの両名

が参加しました。港区議会棟 「考えよう、私たちの健や

かな未来のためにでき ること」を全体テーマに他小中

校と意見交換し、第二議場での議長役も務めました。 

3年生は音楽鑑賞教室に参加 12/6(火) 
サントリーホールでオーケストラ演奏を聴ける恵まれ

た港区の良さも味わってきました。演奏は東京フィルハ
ーモニー交響楽団、指揮は辻博之さん、パイプオルガ
ン鎌田涼子さんでした。 

2年生はみなと科学館へ  12/7(水) 

気象科学館とプラネタリウムをあわせて見学しまし

た。理科に対する関心が高まることを期待します。プラ

ネタリウムは高陵中の校庭画像が四方位で示されるサ

ービスがありました。当日の日没から目をつぶらせ、そ

の後目を開けると本来見える星空が満天に示されると

いう素敵な演出の楽しい解説でした。常設展示はじめ

発明工夫展まで見られるありがたい機会でした 

高陵アカデミー作品展は笄小で  
 高陵アカデミー作品展で笄小に本校生徒作品が展
示されていました。少しでも交流を広げたいですね。 

朝礼はオンラインで実施 
生徒朝礼で、生徒会役員、各種委員会委員長が活

動報告や呼びかけを行いました。ICT活用が進み、メ
モもタブレットでとって発表に活用しています。急な対
応や、間違えても冷静に対応する姿も素敵です。新年
にも期待したい皆さんでした。 

高陵子どもサミット開催  12/19(月) 
 新生徒会役員の皆さんとして初めての高陵子ども
サミットが、本村小で行われました。今年の成果を発表
し、互いに質問し合い、交流して来年度への意見をまと
める機会です。本領を発揮したのは、質疑応答の時間
で、聞いた内容に意見交流する場面でした。さすが学
校の代表です。学校改善の端緒としてください 
生活委員会主催人権意識を喚起の標語 
 人権標語作りが今年もおこなわれ、生徒作品が一階
エントランスホールに掲示されました。 
 教職員は職員会議の最後に、年間を通じて東京都人
権課題を割り振り、体験や調べたことを発表していま
す。知識は互いを思いやる人権意識を喚起する、と信
じて継続しています。 
貴重な理科の出前授業 12/21(水) 
 お茶の水女子大学サイエンス&エデュケーション研
究所から、講師の大崎章弘先生とスタッフの皆様をお
招きして、2年生に出前授業の理科実験をお願いして
います。港区の支援でお願いする貴重な機会でした。 

東京都生徒会サミットに参加 12/26(月) 
狛江市立狛江第一中学校で行われ、本校生徒会長

副会長が参加しました。冬休み中にも関わらず、新し
い一歩を踏み出すための意気込みが実現しました。 

学校公開・百人一首大会・保護者会・ 
PTA実行委員会を実施 1/14(土) 
３学期学校公開最終日に盛りだくさんな内容です。

百人一首大会は三密を避ける規定で、十分注意して実
施とします。日本の伝統文化に触れ、楽しみながら古
典学習を行う目的の下、体育館で実施しますのでご理
解をお願いいたします。 

校内書初め展 1/11(水)-17(火)・ 
高陵アカデミー書初め展 1/19(木)-27(金) 

小学校との調整で、年間予定と一部変更して実施と

なりましたのでご確認ください。 

高校入試はWEB出願の時代へ 
 都立高校のスピーキングテスト、出願等様々な点が
WEB化されました。ご家庭でのご指導に十分ご注意く
ださい。私立高校での導入は各校様々です。 

高陵地区委員会主催新春餅つき大会 1/28(土) 

 新しい感染症対策の下、会場を地下１階限定で縮小

しての実施ですのでご安心ください。詳しくは配信の

ご案内・HPをご覧ください。 

教職員担当変更のお知らせ 
 英語科１年樫原美紀が体調不良のため、３学期から小

川冬樹講師が担当いたしますのでお知らせします。 
編集後記 港区の支援で体育館床のすべり止め工事
を実施となりました。記事はHP等とあわせてご覧くだ
さい。こ意見は校長・副校長平野までお願いします。 


